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九三学社烟台市委的一项调查显示，烟台儿童肥胖和近视问题最典型———

报课外班，能否首选体育类？

格短信、网络参与

烟台市规定的最低工
资标准对一些企事业单位
没有约束力，建议劳动监督
部门加大查处力度。我们这
些养路工人干了几十年，收
入低没有积蓄。希望今年两
会能关注我们的养老保险
问题，消除我们的后顾之
忧。电话：132……862

网友“但是”
能否将正月十五也设

成法定假日，元宵节是我国
非常重要的传统节日，若是

作为法定假日，让大家有充
足的时间观观灯，赏赏月，
猜猜灯谜，喝喝酒，这个节
日被人们重视的程度一点
不亚于中秋节。

网友“风雨同舟”
能不能把市里小一点

规模的锅炉房合并一下，统
一供热。烟台某些热力站的
锅炉房就建在小区里，容易
造成空气污染，另外晚上运
煤，也影响到小区居民的休
息。

建设茶文化大观园，加快茶产业发展

苗志萍是烟台市政
协 常委、国家一级演员，
同时还担任烟台市茶文
化协会理事，今年，她将
带两个有关“茶”的提案
上两会，分别是“关于建
设茶文化大观园”和“关
于加快发展茶产业”。

苗志萍说，她和很
多理事集思广益想出的
两 个 提 案 都 没 离 开

“茶”，为了这两个提案，
茶文化协会的很多理事
奔波于整个烟台市，考
察茶叶的种植、文化等
发 展 现 状 和 面 临 的 困
扰。

“近年来，烟台市文
化事业快速发展，但相
比经济发展仍有一定差
距。”苗志萍说烟台市已
经成为山东省茶产业基
地，推广茶文化已有了
一定基础，但是茶文化
需要优良的载体，她建

议建设一座集综合性服
务功能于一体的茶文化
大观园起到推动作用。

“政协委员的职责就
是反映社情民意，帮老百
姓解决生活中的难题。”苗
志萍说，目前，烟台市茶叶
发展规模不够大，缺乏技术
和管理，她建议将茶产业发
展作为调整农业结构，推动
农村发展、促进农民收入的
一项重要举措。

作为烟台市歌舞剧院
的台柱子，苗志萍对烟台
市文艺人才的储备也很
关注，曾经烟台市文艺团
体吸引人才，都要经过严
格的文化课考试，但是歌
舞方面的人才往往精于
自己的专业，而忽略文化
课方面，造成了大量人才
流失。她对此提出建议并
经过市相关部门讨论解
决了这一问题，现在想在
烟台施展才华的演艺人

才，只要手里有真本事，
符合文艺团体的要求，便
可灵活处理。

另外，苗志萍也曾提
出关于烟台市中心文化
广场扩建的建议，她认为
很多大城市的大型广场
都是圆形和方形，占地面
积较大，但是烟台市文化
中心广场南面隔了一条

马路，利用的不够充分，
希望通过扩建来将广场
活动空间扩大，并建成一
个符合烟台市目前市民
需求的大型活动广场，这
样市民休闲、娱乐的地方
大了，大型文化活动也有
地方办，将会有更多的市
民参与。

(本报记者 李大鹏)

2012年烟台两会召开
在即，九三学社烟台市委针
对烟台地区7-12岁儿童健
康状况进行调查，发现烟台
儿童出现问题最多、最典型
的是肥胖和近视。提议重视
烟台市少年儿童健康状况，
建立完善的家庭运动组织
机构及服务体系。

7日，记者从九三学社
烟台市委获悉，在前期调查
中九三学社选取烟台市分

布于不同地区的8所小学，
随机抽取了2400名年龄均
为7-12岁的儿童，进行了身
高、体重、肺活量、视力的检
查。发现儿童的身高平均值
大致符合WHO（世界卫生
组织）推荐的标准参照人群
值，但体重值普遍要高于标
准参照值，而肺活量达标者
不足50%，近视率则高达
30%。

现在大部分家长对
孩子过于溺爱，儿童饮食
搭配不合理，同时高热
量、高蛋白食物的过度摄
入造成了儿童肥胖情况
日趋严重。另外，儿童空
闲时间，经常运动或进行
体育锻炼的不足三成。学

校的体育课经常被所谓
的“主课”挤占，国家提出
的保证中小学生每天1小
时的校园体育活动，在很
多地方未能真正落实。

九三学社烟台市委
选提议，强化宣传与指
导，加强儿童营养知识的
健康教育普及工作。大力
推广平衡膳食，开展形式
多样的育儿知识讲座，聘
请专业医生行指导，可开
设儿进童营养门诊，开展
儿童营养咨询与营养疾
病诊治，减少儿童疾病、
儿童营养不良率，以增进
儿童的体格、智力发育。

引导父母给孩子报
课外班应首选体育类，建

立完善的家庭运动组织
机构及服务体系，如成立
社区家庭体育协会或委
员会、组织家庭开展社区
家庭体育运动会、设立家
庭体育的服务咨询处以
及咨询电话、由专人设计
适合不同类型家庭的运
动游戏等。教育部门应当
合理安排上学放学的时
间，尽量减轻学生的课业
负担。加强父母睡眠卫生
知识教育，培养儿童形成
良好睡眠的习惯。培养孩
子良好的生活习惯，控制
孩子玩游戏机、电脑等娱
乐设施的时间。

（通讯员 李玲 本
报记者 刘清源）

短信：您可以发送短信到18660095701，讲述您的“两会”
心声。

微博：可以登录新浪微博，点击齐鲁晚报今日烟台官方
微博http://weibo.com/1886899723，留下您的真知灼见。

邮箱：您也可以将提案内容发送到邮箱 j r y t 0 0 2@
163 .com。

QQ 群：或者可以加入QQ 群“我爱烟台一家人”
144695204与网友参与讨论。

格参与方式
烟台市政协常委苗志萍。 本报记者 李大鹏 摄

烟台莱州人 公
司职员 霍建慧

政协委员韩彦明。(资料片)。
本报记者 赵金阳 摄

“胶东海参要走品牌之路”
市政协委员韩彦明认为，烟台应规划建设一批海参产业基地引导发展

烟台海参产业有着
良好的发展条件，在规
模上也累积了一定的产
业基础，但从发展层次
和水平上看还存在着问
题。烟台市政协委员韩
彦明认为，烟台应全面
加强海参产业规范指
导，建设一批海参加工
产业基地，叫响“胶东海
参”品牌。

韩彦明是烟台太明
灯饰有限公司董事长，
但对海参产业等海洋
经济方面有较多的关
注，他打算在今年两会
上提出“关于促进烟台
海参产业健康发展的
提案”。

韩彦明说，烟台海
参产业产值大，但无证
经营情况突出，大部分
海参加工业户均采取家
庭作坊式的生产方式，
食品卫生安全隐患较
多，监督管理有待加强。

近年来一批企业开

始研究开发海参产品的
精细加工，如即食海参、
海参胶囊等，但烟台海
参深加工还是个薄弱环
节，只有东方海洋、芝罘
岛等少数企业具备规模
化精细加工海参产品的
能力，且产量比较低。

目前在市场上销售
的干海参，8成包装简
陋，产品标识不合格，9

成以上的干海参没有注
册商标，基本上属于初
级产品。这种状况阻碍
了“胶东海参”拓展市场
的步伐，使得胶东海参
难以参与国内、国际市
场竞争。

怎样才能促进海参
产业健康发展？韩彦明
认为，胶东海参应该走
品牌之路。相关部门首
先要牵头制定烟台海参
产业的发展战略规划，
同时加强行业监管力
度，推进标准化生产。海
参行业自身也要成立加

工合作社，加快推动由
个体户单打独斗向合作
社联合作战的转变。

“最重要的是规划
建设一批海参加工产业
基地。”韩彦明说，集海
参培育、加工、销售为一
体的产业基地，可以全
面加强行业规范管理和
监督指导，还能减少食
品卫生和安全隐患。加
工基地建成后，不仅可
吸纳周边区域的加工户
加盟，还可辐射带动其
他海产品加工也的集群
发展，提供大量就业岗
位，产生良好的经济效
益和社会效益。

在提案中，韩彦明
总结说，海参相对来说
还是一种高端消费品，
好多市民并不了解，但
它却关系到许许多多烟
台渔民的生计，社会各
方应该合力叫响“胶东
海参”品牌。
（本报记者 侯文强）

作为毕业不久的大学
生，繁忙的工作和巨大的生
活压力让很多人容易产生烦
躁情绪，参加娱乐休闲活动
成了放松的最好方式。但在
硬件方面，市区和县级市区
域有不小的差距。

比如年轻人喜爱的电
影院，烟台市区在人口密集
地区建有多个电影院，能够
满足市民对精神文化生活
的需求，而在很多县级市由
于种种原因，都未建成电影
院或者数量较少。形成的硬
件差距，无疑让更多年轻人
向往城市生活，而不愿选择

毕业后回自己家乡，造成了
人才流失，对父母的养老
也有影响。

建议加快县级市的文
化活动建设，适量引进电
影院，如果担心县级市市
民的消费能力和电影院存
活 率 ，可 以 大 地 方 大 投
资，小地方小投资，根据
区域的经济水平，来决定
电影院的大小和数量。另
外，也可以加快烟台市各
个区域之间的联通，让居
住位置远离的市区的人，
能够享受到共同的文化成
果。

在县市区增设电影院

校车是连接学校与家
庭的生命线，车上的每一个
孩子都是祖国的未来，建议
重视校车的投入和监管，让
其成为孩子们的“保险箱”。

校车的推广与安全的
重视需要齐头并进，更需要
政府的重视与支持。相信我
们政府有能力，也有作为把
烟台地区的校车打造成最安
全的校车。仔细分析校车隐
患源头，部分地方没有校车
或校车价位过高，一部分从
事汽车运输的人闲来无事接
送小孩上下学，价位比较低，
安全保障也比较低，这就是

“部分校车”的现状。
首先，应该保证政府财

力支持。保障每一个孩子都
有车坐，有安全的车坐。其
次，政府的监管是关键。相
关部门有没有对校车实施
有效的监管，如及时的检
修、年审等，校车的优先路
权能否得到保障。最后，政
府的倡导是根本。校车的运
行实施当然不仅仅是政府
的事情，需要全社会的监
督、参与，在政府的倡导、推
广下，烟台的校车会走得更
好、更远。
（本报记者 李大鹏整理）

给孩子们一辆安全校车
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